

Bulletin paroissial

N°218

Octobre - Novembre 2023

Altkirch • Aspach • Carspach

Communauté de paroisses sous le patronage de Saint Morand



Accueil aux presbytères:

Altkirch :

sur rendez-vous uniquement

Tél: 03 89 40 97 52

presbytere.catholique.altkirch@wanadoo.fr

Carspach :

sur rendez-vous uniquement

Tél: 03 89 40 99 12

- Éditorial 2
- Construisons ensemble 5
- Vie de la communauté..... 6
- Infos parents et enfants 9
- Carnet de famille..... 14
- Infos..... 17
- À méditer 17

<https://communauteparoissesaltkirch.fr>

Date limite pour parution dans le prochain bulletin : 4 novembre 2023

ÉDITORIAL

Prendre par la main la petite fille espérance

Le dernier éditorial paru dans ce bulletin faisait écho à la profonde crise que traverse l'Église ainsi qu'à celle que traverse notre diocèse dont la démission de Mgr Ravel a été le point d'orgue.

Pour ce qui concerne notre diocèse, Mgr Philippe Ballot, archevêque de Metz, a été nommé administrateur apostolique en attendant la nomination du successeur de Mgr Ravel.

Mgr Ballot, qui a déjà engagé sa mission avec les responsables diocésains qu'il a confirmé à leur poste, a adressé un communiqué à l'ensemble du diocèse que vous trouverez ci-joint. Il disait lors d'une de ses visites : Désormais, j'ai deux poumons - le diocèse de Metz et celui de Strasbourg, mais un seul cœur, fait pour servir.

Mgr Ballot a prévu aussi de rencontrer à la rentrée, les prêtres, les coopérateurs de la pastorale, les diacres permanents. Ses prises de parole sont bien sûr attendues par tout le diocèse. Voilà des initiatives qui, je pense, seront appréciées par tous et qui contribueront sans doute à réduire les tensions qui se sont fait jour ces derniers temps en apportant un peu de sérénité au moment où les activités paroissiales reprennent.

Nous savons bien par expérience que les crises que nous vivons, qu'elles soient collectives ou même plus personnelles, restent toujours présentes à l'arrière-plan de la conscience et ce, même si du temps a passé.

Les crises mettent à l'arrêt, fatiguent notre quotidien et rendent aléatoire, voire parfois même rendent impossible, toute projection sur l'avenir. Sur quoi donc s'appuyer pour se remettre en marche ? à quoi s'accrocher ?

Il y a peut-être ce que nous avons vécu les uns et les autres ces dernières semaines ? Le souvenir de ce qui a pu ensoleiller notre quotidien et qui a pu ainsi enrichir notre vie ? Ces simples petites choses qui ont fait du bien au cœur, à l'âme, aux autres que nous avons accueillis ou rencontrés ?

Il y a peut-être aussi ce que nous avons vécu en participant à des célébrations dans les différentes églises visitées, dans tous ces lieux de prière qui, pour beaucoup, sont comme des étapes ressourçantes sur le chemin des vacances ?

Il y a peut-être aussi ce que nous avons vécu en participant simplement aux messes télévisuelles et, en particulier, à celle présidée par le pape François lors des JMJ de Lisbonne ?

Tout cela, ces moments de grâce, fugitifs ou non, vécus dans l'intimité ou partagés avec d'autres, ne donnent-ils pas des raisons d'espérer ? Je crois que l'on peut prendre appui sur eux parce qu'ils nous ouvrent à l'espérance. C'est peut-être bien elle, l'espérance, qui peut au mieux relancer notre marche.

Il y a en français, deux mots que l'on substitue souvent l'un à l'autre mais qui ne veulent pas dire la même chose. L'espérance n'est pas l'espoir. L'espoir, on y croit, il porte sur tel désir particulier que l'on pense pouvoir réaliser quel que soit les obstacles. Mais, nous ne le savons que trop, c'est souvent une illusion. L'espérance, selon la belle proposition de Corine Pelluchon rencontrée dans une lecture récente, c'est être capable de lire dans le présent, et même dans le chaos du présent, les signes avant-coureurs de quelque chose qui se prépare, qui n'est pas déjà là, mais qui s'annonce petitement, avec discrétion, humblement pourrait-on dire.

Charles Péguy dans un poème célèbre évoque justement **la petite fille espérance** entre ses deux grandes sœurs adultes que sont la foi et la charité. On ne lui prête pas trop attention, elle est toute discrète et joueuse comme les enfants le sont. Et, nous dit Péguy, elle va jusqu'à étonner Dieu, cette petite espérance qui n'a l'air de rien du tout parce que c'est elle qui entraîne ses sœurs. Elle voit ce qui sera, aime déjà ce qui n'est pas encore en donnant l'énergie de continuer.

L'espérance n'est pas un aveuglement. C'est même tout le contraire, elle est liée à l'abandon des faux espoirs et elle a pour amies la lucidité et la confiance.

Alors si on se laissait conduire par elle plutôt que de se laisser aller au pessimisme ambiant qui peut si facilement conduire au désespoir ? Elle nous aiderait, comme le disait le Pape François dans son message aux jeunes, « à trouver des éclairs de lumière pour affronter l'obscurité de la nuit, les défis de la vie, les peurs qui nous inquiètent, les ténèbres que nous voyons souvent autour de nous ».

Elle nous apprendrait qu'elle nous prend par la main lors de tous ces moments de grâce que nous vivons pour nous engager à voir dans le présent ces signes avant-coureurs qui peuvent ouvrir un horizon d'espérance.

Ce rassemblement d'un million et demi de jeunes à Lisbonne, les 45.000 français qui ont fait le voyage, sont bien le signe que l'Eglise est vivante et qu'elle avance, quoi qu'on en pense, vers cet horizon.

La nomination rapide de Mgr Ballot comme administrateur apostolique, dans l'attente de la nomination prochaine d'un archevêque, donne aussi de

l'espérance pour notre diocèse, permet de retrouver de la confiance et l'énergie nécessaire pour cette rentrée.

Et ce que nous vivons, ces moments particuliers de grâce, de plénitude même parfois, où nous nous sentons re-liés à nous-même, aux autres, à un environnement, sont aussi l'annonce humble et discrète de la présence de Dieu, de cette espérance qui nous confirme que Dieu est bien là, qu'il se laisse trouver, et qu'il est prêt à porter avec nous le poids des jours qui viennent. L'espérance, en face de l'avenir, est bien une force spirituelle, le sentiment d'attente confiante intimement lié à la foi qui est « la garantie de ce que l'on espère » (He 11,1).

Nous aurons lors de ces semaines de rentrée des propositions pour saisir la main que nous tend la petite fille espérance en participant déjà aux différentes célébrations qui nous mèneront jusqu'à la Toussaint.

A la Toussaint nous fêtons les saints connus et inconnus. Nous y fêtons ceux que l'Eglise nous donne comme modèles et aussi tous ces saints du quotidien chers au pape François. Nous en connaissons tous parmi ceux qui nous ont accompagnés, que nous avons rencontrés. Cette fête vient ainsi, chaque année, nous rappeler que tous les hommes sont appelés à la sainteté, par des chemins peut-être différents, parfois même inattendus, mais tous accessibles.

N'est-il pas heureux de se dire que la sainteté nous concerne tous finalement pour peu que nous nous efforcions de marcher au pas du Christ en prenant dans notre main celle de la petite fille espérance qui danse et chante à nos côtés ?

- Corine Pelluchon, L'espérance, ou la traversée de l'impossible, Bibliothèque Rivages, 2023
- Charles Péguy, Le Porche du mystère de la deuxième vertu, 1912

Philippe ACKERMANN

CONSTRUISONS ENSEMBLE L'ÉGLISE D'ALSACE

COMMUNIQUÉ DE MGR BALLOT ADMINISTRATEUR APOSTOLIQUE

« Mgr Luc Ravel, ayant présenté sa démission d'archevêque de Strasbourg au Saint-Père et au Président de la République qui l'ont acceptée, le pape François me demande d'assurer la mission d'administrateur apostolique de l'archidiocèse de Strasbourg dans l'attente de la nomination d'un successeur à Mgr Luc Ravel.

J'assurerai cette mission comme un service que peuvent se rendre des Églises-Sœurs, les diocèses de Strasbourg et de Metz étant très proches et sous le statut concordataire. Après avoir pris contact avec Mgr Luc Ravel, je rencontrerai, dans les jours qui viennent, les évêques auxiliaires Mgr Christian Kratz et Gilles Reithinger, le vicaire général le Père Jean-Luc Liénard, le collège des consultants, le chapitre-cathédral et le Conseil diocésain des Affaires Temporelles ainsi que les collaborateurs proches.

Avec les prêtres, premiers collaborateurs de l'évêque, ensemble répondons à ce que le Seigneur attend de chacun dans l'annonce de l'Évangile, habités tout particulièrement par l'attention et le souci des plus fragiles.

En cette période de l'année pastorale où se vivent les confirmations, baptêmes, mariages, professions de foi j'ai une pensée et une prière pour les enfants, les jeunes et les familles. Qu'avec la présence de Marie, que nous avons plus particulièrement fêtée et priée durant ce mois de mai qui lui est traditionnellement consacré, soyons heureux d'être disciples du Christ et disciples missionnaires !

Va s'achever la neuvaine diocésaine à l'Esprit Saint. Je m'associe à la prière de tous les diocésains pour que l'Esprit de Pentecôte unisse toujours plus les cœurs.

Je me confie à la prière de chacun et de tous et particulièrement celle des communautés monastiques. »



VIE DE LA COMMUNAUTÉ

OCTOBRE, MOIS DE LA MISSION

« Cœurs brûlants, tous en chemin » est le thème de la Semaine Missionnaire mondiale (du 15 au 22 octobre).

Ce thème rejoint, celui de l'édito de Philippe Ackermann « prendre par la main, la petite-fille espérance ».

La mission, mais pourquoi ?

Dans leur rencontre avec le Christ, les chrétiens sont éveillés à une espérance. « Notre cœur ne brûlait-il pas en nous tandis qu'il nous parlait en chemin et nous ouvrait les Ecritures ? » (Luc 24,32). L'espérance au cœur, les chrétiens sont invités à annoncer au monde le mystère du Salut donné en Jésus-Christ, comme nous y invite la prière : « que nous puissions sentir ton amour, immense, ardent, et que nos cœurs devenus brûlants, nous poussent sur les chemins, par toute la terre, proclamer ta Bonne Nouvelle : Jésus est ressuscité ! Il est vivant ! Nous l'avons vu et nous vous l'annonçons ! »

« Des cœurs brûlants, des pieds en marche » : le moment est venu de nous remettre en route ensemble. Une nouvelle année pastorale, commence où il s'agit d'entretenir et de développer la vie spirituelle, la vie apostolique et missionnaire de notre communauté de paroisse. Pour cela, tous sont appelés ! Le début d'une nouvelle année pastorale nous invite à retrouver le goût de notre mission. Cela demande à chacun, chacune d'entre nous, un instant de réflexion pour se dire : où en suis-je ? Qu'est-ce que je vis avec les autres chrétiens dans le peuple de Dieu ? Où est-ce que je cherche à rendre service ?

L'église doit s'expérimenter comme la fraternité du Christ rassemblée dans la puissance de la Parole, sauvée par son amour partagé.

Cette réalité, je vous invite à l'expérimenter et à la vivre,
en vous invitant à la

**MESSE D'OUVERTURE DE L'ANNÉE PASTORALE,
LE 8 OCTOBRE 2023, EN L'ÉGLISE D'ASPACH À 10H00**

Suivie d'un verre de l'amitié

Donnons-nous la peine de nous entraider à prendre des responsabilités dans notre communauté de paroisses pour que Jésus-Christ soit continuellement annoncé et célébré. Chaque baptisé a sa part de responsabilité !

« Des cœurs brûlants, des pieds en marche » (Luc, 24,13-35)
Dans la joie de travailler avec vous, tous, à l'annonce de l'Évangile !

Michel DECK

PRIÈRE

SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE

Ô Seigneur Jésus,
Comme les disciples d'Emmaüs,
Nous sommes tentés par le découragement.
Viens nous rejoindre et marcher avec nous.
Sèche nos larmes, réchauffe nos cœurs,
Relève ceux qui sont affligés, guéris les blessés,
Soulage les malades, reconforte les foyers.
Donne-nous la grâce d'une plus grande foi
en ton Eucharistie,
Que nous puissions sentir ton amour immense, ardent,
Et que nos cœurs devenus brûlants
nous poussent sur les chemins,
Par toute la terre, proclamer ta Bonne Nouvelle :
"Jésus est ressuscité ! Il est vivant !"
Nous l'avons vu et nous vous l'annonçons !"
Amen

Le message du Saint-Père pour la 97^e journée mondiale des missions est à lire dans sa totalité sur le site internet de notre communauté de paroisses ou via le lien suivant : <https://www.opm-france.org/wp-content/uploads/2023/07/Message-du-pape-JMM-2023.pdf>

PÈLERINAGE ST MORAND 2023

De nombreux pèlerins ont retrouvé les chemins de Saint Morand en ce lundi de Pentecôte. Une nouveauté cette année, des jeunes sont venus en VTT. Un départ était prévu à Hirsingue et un autre à Gildwiller. Si venir à pied c'est renouveler un pèlerinage fort ancien, venir en VTT est une première. Bravo !



Cette démarche en groupe demande de la disponibilité, du temps donné, des efforts personnels pour une approche vers le Seigneur à l'exemple de Saint Morand. La récompense avec la joie dans le cœur est au bout du chemin.

Tous les participants ont été heureux de marcher ensemble, sous le soleil du matin dans le silence d'une belle nature de prés, de champs, de forêts et d'étangs. Ils ont cheminé sous le regard de Saint Morand, pour chercher le Seigneur, l'écouter, le rencontrer et l'aimer.

La messe, point d'orgue de la journée a réuni marcheurs, cyclistes et tous ceux venus en voiture. Elle a été concélébrée par nos prêtres, assistés par notre diacre, autour du chanoine Bernard Xibault, chancelier de l'archevêché. Dans son homélie, le chanoine a souligné la modernité de St Morand qui s'est adapté à tous les changements survenus au long de sa vie.

La chorale de la communauté de paroisses d'Altkirch a rehaussé la cérémonie par ses chants soutenus par notre excellente organiste. A l'issue de l'office nous avons écouté avec bonheur les jeunes qui vont partir à Lisbonne participer aux Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ).

Après la messe, un bon repas convivial sous un chapiteau a permis aux pèlerins de se restaurer. Cette année la restauration a été assurée par la boucherie Seiler. Tout le monde s'est régalé. Agnès et Stéphane ont remis l'intégralité du bénéfice de la vente des repas à la mense curiale pour couvrir les frais du pèlerinage de l'année prochaine. Un grand merci à eux. Un grand merci aussi pour la mise à disposition du chapiteau.

Une visite de l'église et de la chapelle Saint Morand a été appréciée par la trentaine de pèlerins qui ont fini la journée sur cette note historique, culturelle et spirituelle.

**Rendez-vous est pris pour l'année prochaine.
Sur les pas de Saint Morand, le Seigneur nous attend !**

INFOS JEUNES

INSCRIPTION POUR LA CONFIRMATION

Tu as fait ta profession de foi en 2023 ou avant, et tu aimerais faire une expérience de Foi et de rencontres avec d'autres, alors ne te pose pas trop de questions, mais vient te les poser avec nous ! Nous, c'est celles et ceux qui comme toi ont envie d'aller de l'avant en trouvant un lieu où tout peut être partagé ! Un lieu où l'on se rend compte que Dieu ne s'apprend pas mais qu'Il se vit, dans les expériences de la vie et les rencontres avec les autres. C'est plutôt sympa, car nous nous retrouvons une fois par mois un samedi après-midi et nous faisons un week-end à Orbey qui est chouette, en discussions, rigolades, confection des repas et chacun pose sa touche avec sa propre personnalité.

Alors n'hésite plus vient nous rejoindre, pour cela il suffit de t'inscrire **avant le samedi 21 octobre 2023**, en faisant parvenir le talon se trouvant ci-joint, au presbytère de Carspach (**attention nouvelle adresse : 2 rue de la Poste 68130 CARSPACH**).

La première rencontre du groupe des confirmands a eu lieu le samedi 21 octobre de 16h à 17h30 au presbytère de Carspach.

IMPORTANT : Les parents inscrivant leur jeune s'engagent à donner la priorité aux activités liées à la confirmation pendant toute la durée de la préparation (octobre 2023 - juin 2024).
Avec mes encouragements.

Olivier STEMMELIN
(03 89 40 99 12)



BULLETIN D'INSCRIPTION À LA CONFIRMATION

NOM et Prénom

Né(e) le Baptisé(e) le

À

Adresse

Téléphone portable

Adresse mail

En septembre 2023, je serais en classe de au

Je demande à entrer dans le groupe de Confirmation.

Observation

Le

Signature

À REMPLIR PAR LES PARENTS

Nom et Prénom du Père

Nom (de jeune fille) et Prénom de la Mère

Adresse

Adresse mail

Téléphone fixe : Portable :

Nous nous efforcerons d'être pour lui (elle) un soutien et un encouragement.

Le

Signature

INSCRIPTION POUR LA PROFESSION DE FOI 2024

Dans notre communauté de paroisses, la profession de Foi se fait à partir de 14 ans. Les jeunes nés en 2010 peuvent donc s'inscrire pour l'année de la préparation qui débutera en octobre 2023.

Les jeunes nés en 2007 et qui n'auraient pas pu faire leur profession de foi cette année peuvent encore s'inscrire.

Date limite d'inscription : le dimanche 1^{er} octobre 2023.

Première rencontre du groupe des jeunes se préparant à la profession de foi se fera le mercredi 18 octobre au presbytère de Carspach (2 rue de la poste) de 16h à 17h30.

Pour tout renseignement concernant la profession de Foi, veuillez- vous adresser à Olivier STEMMELIN, 03 89 40 99 12.



Profession de Foi 2024

à renvoyer avant le dimanche 30 juillet 2023
au presbytère d'Altkirch, 5 rue de la Cure

NOM :

Prénom :

Date de naissance :

Adresse :

.....

Téléphone :

E-mail :



DATES ET INFORMATIONS CONCERNANT LES ENFANTS ET LEURS PARENTS

KT-DIMANCHE

Les enfants ont repris le chemin de l'école et bientôt ce sera le chemin du KT!

Le KT-Dimanche concerne tous les enfants de **4 à 12 ans**, qu'ils soient ou non en préparation d'un sacrement. Dans une église et pendant une heure, les enfants écoutent la Parole de Dieu et échantent autour de celle-ci. La rencontre se termine toujours par un temps de prière.

Prochaines dates de KT-Dimanche
(de 10h à 11h):

- Le 24 septembre
- Le 15 octobre
- Le 26 novembre
- Le 17 décembre

Plus d'information sur le site internet : <https://communauteparoissesaltkirch.fr/>

PREMIER PARDON

Cette information concernant uniquement les enfants qui sont inscrit au KT-Dimanche depuis septembre 2022.

Afin de les préparer plus particulièrement au sacrement de réconciliation, les enfants sont conviés à participer à une matinée de préparation :

LE SAMEDI 02 DÉCEMBRE 2023 DE 9H30 À 12H

Ces mêmes enfants célébreront leur **1^{er} pardon :**
le 9 décembre 2023 à 10h en l'église St Morand à Altkirch

MESSE AVEC LES FAMILLES

Le 8 octobre 2023 : messe de la rentrée à l'Eglise d'Aspach à 10h00

Le 1^{er} novembre 2023 : messe interparoissiale de la TOUSSAINT à l'Eglise d'Altkirch à 10h00 - Rendez-vous pour les enfants à 9h -

REPLAY

Les 8 et 9 juillet dernier, 9 jeunes issus du doyenné (dont 5 de la communauté de paroisses d'Altkirch !) ont participé à un pèlerinage junior réservé au 10 ans et plus.

Le groupe est parti de Gueberschwihr direction le couvent St Marc pour y passer la nuit sous tente. Puis il s'est dirigé vers le couvent du Schauenberg.

Lors du pèlerinage, les jeunes ont réfléchi et médité autour de la croix du Christ. En signe de solidarité pour toutes les personnes qui souffrent dans le monde, ils ont décidé de fabriquer et porter à tour de rôle une grande croix.

Les familles les ont rejoints pour la messe au Schauenberg et sont restés pour partager un pique-nique.



PASTORALE DU BAPTÊME DES ENFANTS

Vous souhaitez célébrer le baptême de votre enfant

Si vous projetez la célébration de baptême de votre enfant, appelez la paroisse au 03 89 40 97 52 pour fixer la date de célébration ainsi que la rencontre de préparation.



CARNET DE FAMILLE

PRÉPARATION AU MARIAGE

Vous souhaitez vous marier au cours de l'année 2024

C'est avec joie que l'Eglise accueille votre projet de mariage. Vous avez muri ensemble l'engagement que vous allez prendre et vous avez sans doute déjà commencé à préparer cet événement qui marque une étape importante dans votre vie de couple et familiale. Nous vous proposons de le préparer aussi sur le plan religieux puisque le mariage chrétien fonde votre foyer devant Dieu, dans l'amour et pour toute la vie.

Le suivi d'une **préparation au mariage** est obligatoire. Celle-ci se déroule en groupe, sur 3 journées, et permet d'aborder ce que signifie, pour l'Eglise, l'engagement que vous allez prendre.

En fonction de l'évolution de la situation sanitaire, le groupe rassemblera les couples au niveau du doyenné ou au niveau de la communauté de paroisses.

Trois journées (de 9h30 à 16h) sont programmées en 2024 :

- 20 janvier
- 10 février
- 16 mars

Merci de prendre contact avec le presbytère d'Altkirch pour vous inscrire (03 89 40 97 52) Le lieu où se dérouleront ces 3 journées vous sera précisé dès que possible.



Des enfants ont reçu le sacrement du baptême :

Altkirch

Le 21.05.2023 : Marceau, fils de Mickaël HUSSER
et de Lucille HASSENBOEHLER

Le 27.05.2023 : Cloé, fille de Nicolas POULANGE
et de Alexandra ESCARBASSIERE

Le 27.05.2023 : Nicolas, fils de Nicolas POULANGE
et de Alexandra ESCARBASSIERE

Le 17.06.2023 : Eléa, fille de Cyril SCHOEPFER
et de Charlène RAPPENECKER

Le 02.07.2023 : Julia, fille de Vincent ENDERLEN
et de Aurélie GAUTHIER

Le 15.07.2023 : Céleste, fille de Mathieu MISSERE et de Aurore GABRY

LE 05.08.2023 : Emma, fille de Christophe FREYBURGER
et de Christine MULLER

Le 03.09.2023 : Mathis, fils de Joffrey JONNER et de Fanny MARCHAL

Le 03.09.2023 : Héléna, fille de Alin GUILLOT et de Claire MUNCK

Le 09.09.2023 : Nathan, fils de Cédric RUNSER
et de Sandrine HOFFSTETTER

Le 17.09.2023 : Harry, fils de Luc CHAMBAUD
et de Mélissa BOUDENIA

Aspach

Le 09.07.2023 : Iris, fille de Arthur DELMAS et de Carole LICHTLE

Le 22.07.2023 : Clélia, fille de Kévin DIDIERLAURENT
et de Pauline HEINRICH

Le 13.08.2023 : Léna, fille de Kévin SCHANG et de Katia SPECKLIN

Le 16.09.2023 : Séléna, fille de Gilles CLAUDE et de Marine ROCHER

Le 24.09.2023 : Flavien, fils de Nathanaël FERRY
et de Nadège BRISSINGER

Le 24.09.2023 : Livio, fils de Dylan GIORGIANI et de Pauline KILLIAN

Carspach

Le 04.06.2023 : Garance, fille de Quentin MOSSER
et de Manon HELTERLIN

Le 18.06.2023 : Khemi, fille de Laurent HEITZ
et de Elodie FEUERMAN

Le 24.06.2023 : Corentin, fils de Mathias FRANKHAUSER
et de Elodie GILARDONI

Le 01.07.2023 : Anaëlle, fille de Jérôme ANDRES et de Elodie PERETRA

Le 16.07.2023 : Martin, fils de Jérôme MIRBACH
et de Marine MERDRIGNAC

Le 16.07.2023 : Léon, fils de Jérôme MIRBACH
et de Marine MERDRIGNAC

Le 06.08.2023 : Maloé André, fils de Michel JOHO et de Cindy ROBERT

Des familles ont perdu un être cher

Altkirch

Le 15.05.2023 Robin LUCHINI 19 ans

Le 23.05.2023 Paola TINNES née CHIAVUS 77 ans

Le 23.05.2023 Suzanne ROTHAN née BILLIAULT 95 ans

Le 11.06.2023 Huguette HAAS née KUNEGEL 83 ans

Le 15.07.2023 Gilbert KUENY 69 ans

Le 16.07.2023 Edith MAUTÉ 58 ans

Le 17.07.2023 Monique GUERRA née SWIERKOWSKI 92 ans

Le 22.07.2023 Laurence LICHTLÉ née BURGET 97 ans

Le 28.07.2023 Henri MULLER 92 ans

Le 06.08.2023 Mate VUJEVIC 76 ans

Le 13.08.2023 Yvonne ZYGMUNT née SCHMITT 91 ans

Le 13.08.2023 Audrey HELBERT née CHIAVUS 46 ans

Aspach

Le 23.07.2023 Patrick STOESSEL 61 ans

Carspach

Le 22.05.2023 Marie-Thérèse WOLFER née FELDTRAUER 92 ans

INFOS

MUSIQUE MUNICIPALE DE CARSPACH **CONCERT DE L'AVENT**



DIMANCHE 3 DÉCEMBRE 2023 - 16H00

Église St-Georges de Carspach

Sous la direction de Sandra LABETH

À MÉDITER

Nous croyons

Nous croyons que Dieu est présent dans la vie de tout homme et qu'il nous parle.

Nous croyons que la Parole de Dieu partagée avec d'autres nous construit et nous envoie.

Nous croyons que Dieu appelle au pardon, à la réconciliation et à la solidarité pour bâtir la paix.

Nous croyons que chaque personne a du prix aux yeux de Dieu, qu'elle a une vocation qui lui vient de Dieu, qu'elle est appelée à découvrir et à vivre sa vocation.

Nous croyons que le Christ nous appelle à bâtir des communautés ouvertes et accueillantes, signes d'amour et d'espérance.

Nous croyons que le Christ ressuscité nous convoque chaque dimanche pour nous nourrir et nous envoyer.

Nous croyons que l'Eglise est l'affaire de tous les baptisés chacun a pour mission de proposer la foi.

Nous croyons que Dieu nous appelle à être attentifs à la vie et à la culture des jeunes et des enfants, à leur faire confiance.

Nous croyons que les équipes pastorales, les équipes d'animation paroissiale, les conseils pastoraux paroissiaux sont des chances pour l'annonce de l'Evangile et la vitalité de l'Eglise.

Orientations diocésaines Diocèse de Troyes

Cigale, fourmi comme Marthe et Marie

Le lundi 4 septembre les écoliers ont retrouvé leurs maîtresses, les lycéens leurs livres et les collégiens leurs cahiers. Pour moi, depuis mon départ du lycée comme aumônier (en septembre 2016), la rentrée des élèves est toujours teintée de nostalgie, de regret, et de tristesse...

Il est vrai, qu'il y a de la nostalgie en cette période: les jours déclinent et la douceur du moment ne fait pas oublier qu'une nouvelle saison arrive à grands pas:

De quoi aurons-nous besoin pour tenir bon dans les nuits et le froid de l'hiver? Comment faire pour accepter le temps qui passe... si vite et inexorablement?

En cette Rentrée 2023 je vous invite à relire avec nos écoliers la première des Fables de Jean de La Fontaine. Chacun d'entre nous se reconnaîtra: ou bien cigale ou bien fourmi! La cigale aime jouer, chanter, danser... elle fait comme les oiseaux ou comme les lys des champs de l'Evangile... Elle ne se soucie pas du lendemain! Elle vit « au présent »! La fourmi est besogneuse! Elle travaille et accumule des provisions pour l'hiver, elle fait des économies! Elle agit, prévoyante, en bon père de famille pour pouvoir faire face aux aléas de la vie et aux frimas. Mais, peut-être, en oublie-t-elle de vivre, tout simplement!

La « morale » de cette fable serait-elle si évidente et si immédiate... en donnant trop vite raison à la fourmi contre la cigale qui, elle, serait « volage » ?

À la lecture de l'Évangile, je ne le crois pas ! Pour plusieurs poètes la fourmi représente la Raison et la cigale la Foi.

Ces deux piliers de l'existence humaine sont indispensables l'un à l'autre, comme Marthe et Marie dans l'Évangile de Luc 10, 38-42. « Agis comme si tout dépendait de toi, et Prie comme si tout dépendait de Dieu » écrivait Ignace de Loyola.

En retournant à nos études ou à notre travail en cette rentrée 2023 recevons cette double invitation :

- Réfléchir, Etudier, Travailler, Grandir...

ET

- Respirer, Prier, Chanter, Danser, s'Émerveiller...

Le bonheur consiste à ne rien manquer... suivre en même temps la cigale et la fourmi, Marthe et Marie...

Bonne rentrée à tous !

Olivier

TOUSSAINT

Oyez ! Les petits et les pauvres

Extrait de : « Ces mots d'ailleurs » de Henri Enjalbert

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Matthieu 5, 1-12a

Impressionnante, elle l'est...
cette litanie de bienheureux!
A moins qu'après tant d'années l'habitude, hélas, ne lui ait enlevé toute sa tonicité,
au point de ne plus refléter la joie de la grande fête de la Toussaint,
au profit de sa sombre tristesse dont on célèbre souvent la mémoire de saints.
Si effectivement, le paradis, comme on le prétend,
consiste à se réjouir ensemble et pour l'éternité,
rejoignons aujourd'hui la grande farandole de tous ces comblés de joie,
rayonnants de beauté, transparents de lumière, tout enivrés d'amour.
Restons-en, je vous prie, à cette hymne de bonheur...
Cet appel au bonheur, mais un bonheur vivant.
Que notre cœur entre dans la danse, notre regard en émerveillement.
Que notre imagination gambade dans ces jardins de rêve,
ruisselants de lumière, de beauté, de poésie.
Essayons de rejoindre dans l'enthousiasme
cette inimaginable explosion d'allégresse,
ces enflammés d'amour, de joie et de bonheur.
« Bienheureux », « heureux » « comblés », expressions bien fades pour traduire
une telle euphorie.
Mais pourtant des paroles de bien, des paroles de vie... des cris...
Enfin, des mots vrais qui cognent sur le mal...
Mais que l'on retrouve plus justes,
plus proches du texte original, dans la traduction de Chouraqui,
traducteur juif de la Bible et du Coran.
« En marche », dit-il, c'est d'une autre dynamique
que notre mot chrétien, « béatitude »... béate attitude...
c'est autrement plus jubilatoire qu'une procession dans un cimetière, c'est une
farandole...

En marche les humiliés... Ah ! ces humiliations,
ça vous dessèche un homme, ça vous en fait un pauvre !
Mais des humiliés en marche, c'est autrement plus vivants,
dynamique comme style de vie,
que ce béatifiant « dos rond » qu'on devrait, en bon croyant,
concéder au mauvais sort.
Il est à vous, le royaume d'Elohim, à vous les humiliés !

C'est une conquête, la conquête d'un dignité perdue ou dont on a été dépouillé.

En marches les affamés de maintenant,
Pas ceux d'hier, de demain, ou de là-bas,
affamés intentionnellement, victimes de tous les égoïsmes, de toutes les cupidités, et cela, maintenant, tous les jours et partout, affamés de vie, d'amour, de dignité.
C'est autrement récurant que cette petite faim, là au creux de l'estomac ;
là aussi, cela devient un combat.

En marche vous aussi, les pleureurs de maintenant !
Oui, vous rirez ! demain, un éternel demain.

« Qui sème dans les larmes moissonne en chantant ! » disait déjà le psaume.

*Ne vous cachez pas, n'ayez pas honte de vos larmes ;
dans le royaume, elles scintillent déjà comme des étoiles.
L'écorchure des labours, c'est votre marche à vous, ver la vie,
pleureurs de maintenant.
Le chant de la faucille, le joyeux cortège des glaneurs,
seront votre dans sans fin, bienheureux éternels.*

*En marche les faiseurs de paix...
Car la paix, ça se fait, ça ne s'attend pas...
La paix, ça se construit avec de la vie, avec sa vie...
une volonté de vie qui ne retient pas les coups et les blessures,
mais continue d'aimer quand est meurtri l'amour.
La pais que l'on construit repose sur les fondations de sa propre vie.
Une vie ajustée aux vraies priorités, que sont la gratuité du temps,
l'amour, le bonheur qu'on offre ou qu'on reçoit.
Une vie transparente de vérité : joie véritable, compassion vraie,
intériorité vraie, nourrie de vrai silence et de juste prière.
D'une telle vie, cette paix aux racines profondes en fait un émerveillement.*

*En marche, quand les hommes vous haïssent,
vous bannissent, vous flétrissent... à cause du Fils de l'homme.
Jubilez, ce jour-là, dansez de joie !
Voici que votre salaire est grand dans le ciel.*

Quelle merveille que cette promesse !
Au ciel, à l'abri des sans-Dieu, des puissants ou des fourbes.
A l'abri tout autant de ceux qui, sur tes pas, te persécutant, ou se disant de toi,
comme l'ivraie, ont fleuri, en bourreaux des corps ou en violeurs des esprits.

*En marche, oui, les damnés de la terre, damnés des religions.
En lieu sûr vous attend un salaire, un salaire qui est à vous ;
ce n'est pas une fleur, une grâce, c'est à vous, dans mon ciel, je le garde
pour vous.*

Quel mordant, Seigneur, plus que du courage, de l'audace...
Pas étonnant que cela dérange jusque chez nous,
où pourtant cela devrait nous rendre fous de joie.
Et pas moyen de t'amener à te taire.
C'est pour cela, je crois, que je t'aime, mon Christ,
c'est pour cela que je suis fou de toi,
quand, dans ta main, ton glaive brille comme un éclair.
Quand tes yeux s'enflamment de colère devant tant de faux jetons,
drapés de soie, bedonnants de certitudes, de savoir ou de pouvoir,
tu la cries aujourd'hui, ta passion de justice, vérité vivante...
Tu es le Dieu en marche parmi les rires et les larmes.
Tu passes au milieu des haïs, des bannis, des flétris, et tu les aimes...
comme tu les aimes... Tu t'arrêtes, les caresses,
et tu pleures aussi, d'un pitié que, de leurs larmes, tu laves.
En marche ver le bonheur, bien plus, c'est le bonheur en marche.
Aujourd'hui, tu nous dis : « Oyez tous, les petits et les pauvres :
c'est ça ma bonne nouvelle, et ils ne me feront pas taire ! »

Henri Enjalbert dans « Ces mots d'ailleurs »

Demande d'une intention de messe

à remettre à un prêtre à l'issue d'une messe, à retourner au presbytère d'Altkirch ou de Carspach, ou à Mme Évelyne Kleiber pour Aspach, avant le 20 du mois précédent

Mme - M.

Prénom et NOM :

Téléphone :

demande que soit publiée et célébrée une messe à l'intention de :

Prénom et NOM du défunt :

.....

date souhaitée :

en l'église de :

Merci de vérifier qu'il y aura bien une messe ce jour en cette église.

- Je verse ci-joint l'offrande de 18€ par chèque à l'ordre de «Fabrique de l'église de Altkirch (ou Aspach, ou Carspach)»
- Je verserai l'offrande de 18€ lors de la messe, directement au prêtre qui célèbre la messe.



Demande d'une intention de messe

à remettre à un prêtre à l'issue d'une messe, à retourner au presbytère d'Altkirch ou de Carspach, ou à Mme Évelyne Kleiber pour Aspach, avant le 20 du mois précédent

Mme - M.

Prénom et NOM :

Téléphone :

demande que soit publiée et célébrée une messe à l'intention de :

Prénom et NOM du défunt :

.....

date souhaitée :

en l'église de :

Merci de vérifier qu'il y aura bien une messe ce jour en cette église.

- Je verse ci-joint l'offrande de 18€ par chèque à l'ordre de «Fabrique de l'église de Altkirch (ou Aspach, ou Carspach)»
- Je verserai l'offrande de 18€ lors de la messe, directement au prêtre qui célèbre la messe.

CONSTRUISONS ENSEMBLE

Bulletin de la communauté de paroisses

Le prochain bulletin paraîtra le **1^{er} décembre**.

Merci de transmettre vos demandes de publication au presbytère :

5 rue de la Cure - 68130 Altkirch - Tél: 03 89 40 97 52
presbytere.catholique.altkirch@wanadoo.fr
(responsable de la publication : Michel DECK, curé
mise en page : Delphine FELLMANN)

Équipe d'animation pastorale (EAP)

Curé: Michel DECK
Prêtre: Olivier STEMMEIN
Diacre: Philippe ACKERMANN
Coopératrice de la pastorale: Caroline HELLSTERN
Liturgie: Évelyne KLEIBER
Annonce:
Matériel:
Communication: Corine HALM
Solidarité: Pascal WALGER

Personnes relais

Pour des informations ou toute demande de sacrement (baptême, mariage), ou pour transmettre un souhait de visite (personne malade, décès dans la famille).

ALTKIRCH:

- Centre-ville, Bosquets, Vallons:

Marie-Louise ADAM 03 89 40 23 70
Marie-Ève SCHLERET 03 89 40 90 71
Brigitte STANTINA 03 89 40 94 37

- Roggenberg, Étangs, Lycée:

Josette BRAUNSTEDTER 09 53 02 43 27
Christiane STRAEHLI 03 89 08 03 37

- Quartier Saint-Morand:

Marie-Thérèse VINCENT 03 89 06 10 99

- Cimiterie, Plessier, Bas de la Ville:

Nicole METZGER 03 89 40 16 42
Marie-Jeanne STAMPFLER 03 68 06 59 05

ASPACH:

Yvette SCHUFENECKER
03 89 40 01 87
Marie-Noëlle VETTER
03 89 08 85 24

CARSPACH:

Monique RUNSER
06 88 72 92 14 ou 07 49 42 22 15